

Regierungsratsbeschluss

vom 25. April 2023

Nr. 2023/659

Interinstitutionelle Zusammenarbeit (IIZ) (02) Genehmigung Informationsbroschüre und Leitfaden

1. Ausgangslage

Die Struktur der Institutionellen Zusammenarbeit (IIZ) koordiniert und steuert die Integrationsförderung im Kanton Solothurn. Mit RRB Nr. 2020/1317 vom 15. September 2020 hat der Regierungsrat die Revision der kantonalen IIZ-Struktur beschlossen und die betroffenen kantonalen Ämter (insbesondere das Amt für Berufsbildung, Mittel- und Hochschulen [ABMH], das Amt für Gesellschaft und Soziales [AGS] und das Amt für Wirtschaft und Arbeit [AWA]), die öffentlich-rechtlichen Körperschaften sowie die kommunalen Behörden und Institutionen beauftragt bzw. aufgefordert, ihre entsprechenden Aufgaben in die IIZ-Struktur einzubringen. Auch die Solothurnische Handelskammer und der Gewerbeverband des Kantons Solothurn wurden ersucht, Vertretungen zur Mitwirkung in der IIZ zu nominieren. Das AGS wurde mit der Leitung der Geschäftsstelle IIZ beauftragt. Die revidierte IIZ-Struktur nahm im 2021 den Betrieb auf.

2. Erwägungen

Das Hauptanliegen der kantonalen IIZ-Struktur ist die gezielte und koordinierte Zusammenarbeit der Akteure und Akteurinnen der Arbeitslosenversicherung, der Invalidenversicherung, der Sozialhilfe sowie der Institutionen aus den Bereichen Berufsbildung und Migration. Um diese departementsübergreifende Steuerungsaufgabe wahrzunehmen und eine kohärente Umsetzung der Integrationsförderung zu leisten, ist ein gemeinsames Verständnis der Rollen und Aufgaben der einzelnen Gremien und ihren Mitgliedern zu definieren.

In Auftrag der Geschäftsstelle IIZ wurde unter der Leitung von Dr. Othmar Fries, FRIESMANAGEMENT, das Dokument «Informationsbroschüre & Leitfaden - Die Interinstitutionelle Zusammenarbeit (IIZ) im Kanton Solothurn» erarbeitet. Hierzu wurden die Ansprüche der Mitglieder des IIZ-Entwicklungs- und Koordinationsgremiums (IIZ-EKG) an eine gut funktionierende IIZ-Struktur in Einzelgesprächen erhoben. Ebenfalls berücksichtigt wurden die Erfahrungen aus dem Geschäftsstellenbetrieb der ersten Monate nach dem Aufbau der Geschäftsstelle IIZ. Die vorliegende Informationsbroschüre beschreibt Qualitäten, welche eine effiziente und effektive IIZ-Struktur ermöglichen und dient allen Akteuren und Akteurinnen und Institutionen, die von der IIZ-Struktur betroffen sind, als informative Handreichung.

Das Dokument «Informationsbroschüre & Leitfaden - Die Interinstitutionelle Zusammenarbeit (IIZ) im Kanton Solothurn» wurde vom IIZ-EKG an verschiedenen Sitzungen diskutiert und in der jetzt vorliegenden Form zuhanden der IIZ-Leitung zur Annahme empfohlen. Das Dokument wurde der IIZ-Leitung an der Sitzung vom 28. März 2023 vorgestellt.

2

3. Beschluss

- 3.1 Das Dokument «Die Interinstitutionelle Zusammenarbeit (IIZ) im Kanton Solothurn Informationsbroschüre und Leitfaden» wird genehmigt.
- 3.2 Das Dokument soll im Corporate Design des Kantons Solothurn gestaltet und auf der Webseite der kantonalen IIZ publiziert werden.



Andreas Eng
Staatsschreiber

Beilage

«Informationsbroschüre & Leitfaden - Die Interinstitutionelle Zusammenarbeit (IIZ) im Kanton Solothurn»

Verteiler

Departemente (5)
Staatskanzlei
Amt für Gesellschaft und Soziales (3); STE, REK, Admin (2023-029)
Geschäftsstelle IIZ; p.A. Amt für Gesellschaft und Soziales
Aktuariat Sozial- und Gesundheitskommission